

Bogotá D.C, junio de 2024.

Presidente
ANDRÉS DAVID CALLE AGUAS
Cámara de Representantes
E.S.D

Referencia: Informe de Gestión de la Comisión Accidental mediante la cual se crea el Grupo Parlamentario de Amistad de la Cámara de Representantes y la República de Nicaragua.

Respetado Presidente,

El día 19 de junio de 2024, mediante oficio P1.1-022527-2024, se nos solicitó rendir a los Honorables Representantes Coordinadores de Comisiones Accidentales informe de gestión frente a la actividad legislativa desarrollada por cada Comisión Accidental que coordinamos.

Bajo este entendido, lme a rendir el informe de gestión de la Comisión Accidental mediante la cual se crea el Grupo Parlamentario de Amistad de la Cámara de Representantes y la República de Nicaragua, aprobada por la Resolución 0506 del 18 de julio de 2023.

Cordialmente,



DAVID ALEJANDRO TORO RAMÍREZ
Representante a la Cámara
Departamento de Antioquia

ANTECEDENTES

Mediante Resolución 0506 del 18 de julio de 2023 la Mesa Directiva de la Cámara de Representantes autorizó la conformación del Grupo Parlamentario de Amistad entre la Cámara de Representantes del Congreso de la República de Colombia y la República de Nicaragua, en la cual designó a los siguientes H.R como miembros del Grupo Parlamentario de Amistad: David Alejandro Toro, Elizabeth Jay-Pang Díaz, Mary Anne Perdomo, Karina Bocanegra, Norman Bañol, William Aljure. Se designó como coordinador del Grupo al H.R David Alejandro Toro.

Se estableció como funciones de la Comisión velar por el fortalecimiento de las relaciones entre la Honorable Cámara de Representantes de la República de Colombia y la República de Nicaragua, mediante el intercambio de información y experiencias comunes, propiciar la participación más dinámica entre las partes, impulsar procesos de información e intercambio entre ambas naciones en asuntos políticos, comerciales, económicos, culturales, científicos y tecnológicos e impulsar acciones conjuntas entre la Honorable Cámara de Representantes del Congreso de la República y la República de Nicaragua en áreas en que puedan contribuir a los esfuerzos que las autoridades públicas y privadas puedan desarrollar en favor del progreso económico y social en los dos países.

SESIÓN DE INSTALACIÓN DEL GRUPO PARLAMENTARIO

El día 12 de diciembre del 2023 se desarrolló en la Presidencia de la Cámara de Representantes la primera reunión del Grupo de Amistad, la cual contó con la presencia de la entonces Embajadora de Nicaragua en Colombia, Milagros de Urbina Rocha, el entonces Canciller Álvaro Leyva Durán, las y los Honorables Representantes Elizabeth Jay-Pang Díaz, Carmen Ramírez, Gustavo Becerra, Mary Anne Perdomo y Eduard Sarmiento; de manera virtual el diputado Gustavo Porras

Cortés quien tenía el cargo de presidente de la Asamblea de Nicaragua, la diputada Indiana López, el Embajador de Colombia en Nicaragua León Fredy Muñoz Lopera y un importante número de empresarios colombianos que tienen inversiones en Nicaragua.

A continuación se incluye la relatoría de la sesión realizada por el equipo de trabajo del H.R David Alejandro Toro Ramírez:

Se inicia la sesión a las 12:27

Se da inicio con unas palabras de apertura por parte del HR Alejandro Toro y la HR Elizabeth Jay-Pang, donde se menciona el objetivo de instalar la mesa accidental para mejorar las relaciones entre los Estados, se agradece la presencia de los presentes.

- Se establece el objetivo de mantener una relación donde el objetivo es garantizar a la vida de los individuos, donde mientras se solucionan estas dificultades con las fronteras, se deben mantener las relaciones y tener mucha atención con los habitantes de esta frontera entre los Estados.
- La Representante Jay-Pang presenta la cercanía y la importancia que tiene Nicaragua en San Andrés y cómo es que estos han estado presentes en diferentes momentos, se resalta el accionar de las familias nicaragüenses que en medio del desastre que ocurrió con el huracán su ayuda fue de gran ayuda. Es por esto que se menciona la importancia que tiene restablecer las relaciones, donde se ponen en constancias temas como la pesca, la visión ambiental de esta y la importancia que ambos Estados estén presentes y atentos.

Se extiende un saludo a la parlamentaria Indiana López, la cual agradece la invitación, resalta la importancia de la conformación de esta mesa y establece la importancia de esta.

Se procede a dar un informe sobre el estado actual de las relaciones bilaterales con Nicaragua, dado por parte de Nicaragua por la embajadora Milagros Urbina Rocha y por parte de Colombia por el Canciller Álvaro Leyva Durán.

Se da paso entonces a la embajadora de Nicaragua en Colombia Milagros Urbina Rocha, la cual agradece la presencia de los parlamentarios nicaragüenses, además del canciller colombiano, Álvaro Leyva.

- Se habla de la hermandad entre Colombia y Nicaragua, se resalta el apoyo histórico que se ha tenido en el desarrollo de las luchas sociales y políticas en Nicaragua, extendiendo un abrazo fraternal.

Se da la palabra al embajador de Colombia en Nicaragua, León Fredy Muñoz Lopera, el cuál agradece la participación de los presentes, menciona la importancia y la importancia de que la representante de San Andrés y Providencia se encuentre presente.

- Se habla de la lucha por restablecer las relaciones entre Colombia y Nicaragua, donde con la orientación de la Cancillería y de Presidencia se ha mantenido el interés de resaltar la hermandad entre los dos Estados.
- Se mencionan los lazos que hay entre la población colombiana y la nicaragüense, donde la población tiene una cercanía familiar con los colombianos.
- Se menciona que se ha ido avanzando en la búsqueda de restablecer las relaciones, donde el empresariado ha jugado un papel importante,

además que se destacan los esfuerzos de establecer convenios con el SENA y diferentes empresas

- Entrega todo su apoyo y resalta la importancia de que se establezca esta mesa de diálogo entre parlamentarios.

Se da un espacio para el empresariado Colombiano representado por Dayron Cuesta, menciona sobre su experiencia en Nicaragua, resalta el comercio de artesanías colombianas, menciona la existencia de diversas oportunidades para los empresarios tanto colombianos como nicaragüenses por lo que menciona la importancia de esta mesa de diálogo.

Se da la palabra a la Cancillería de Colombia representada por Álvaro Leyva Canciller, menciona la importancia de esta mesa y menciona su trayectoria y la cercanía con Nicaragua. Resalta las palabras de la embajadora de Nicaragua, frente al apoyo colombiano en las luchas sociales y políticas.

- Menciona su experiencia con Nicaragua y la cercanía que se tiene con San Andrés y Providencia.
- Resalta las cercanías y la confamilidaridad existente entre la población nicaragüense y la colombiana, las relaciones que hay entre estos Estados y su población
- Habla sobre los fallos de la corte internacional sobre la frontera, donde se habla de las diferentes comisiones destacando la de seguridad, en cuestiones migratorias y de narcotráfico. Resalta la importancia del fallo de la corte con las zonas de pesca y la importancia que tiene garantizar los derechos de los habitantes de estas zonas fronterizas.
- Habla de la importancia de la mesa, resalta el papel y lo realizado por el embajador, León Fredy Muñoz.
- Resalta el trabajo accidental y el trabajo en apoyo con el congreso de la República para temas diplomáticos.

- Menciona que es cercano a todos los problemas que se han evidenciado, donde resalta la importancia de pasar la página y buscar seguir con los intereses de ambos Estados, mencionando que el éxito de la restablecimiento de las relaciones se deben dar de la mano de los parlamentarios, quienes representan al pueblo colombiano .
- Agradece la importancia de la presencia de los parlamentarios y de mantener estas conversaciones.

La Representante Elizabeth Jay-Pang habla de la importancia de la cercanía que tienen los parlamentarios con estos acuerdos, resalta la importancia de las palabras del canciller, donde el intercambio entre los Estados es de gran importancia para la población sanandresana.

Se habla de las tareas pendientes que quedan en pro de esta mesa de diálogo; se propone una reunión a finales de enero, para hacer una reunión presencial en Managua y seguir trabajando en el restablecimiento de las relaciones entre los Estados.

Se da la palabra a parlamentarios nicaragüenses, donde se resalta lo hablado en este diálogo amistoso, se concuerda en la idea de mantener y seguir fortaleciendo los diálogos y la fraternidad entre parlamentarios. Se felicita la gestión y se agradece el espacio.

Desde el Gobierno de Nicaragua, se extiende un saludo y se habla de la amistad y la cercanía entre los pueblos hermanos. Se habla de la segunda reunión propuesta y el apoyo a esta reunión

Se finaliza a la 1:15 con unas últimas palabras de agradecimiento de Alejandro Toro. Se agradecen las palabras y se establecen las tareas pendientes a realizar

y la importancia de esta comisión conjunta, donde se espera volverse a ver en Managua

Cordialmente



DAVID ALEJANDRO TORO RAMÍREZ
Representante a la Cámara
Departamento de Antioquia